
la ville, sous la houlette de son pôle    

périscolaire et de son pôle animation   

jeunesse était donc en mesure de         

proposer à la rentrée aux élèves, à      

16h 15, dès la sortie des cours, des NAP 

variées et de qualité (nouvelles activités 

périscolaires) qui concernent plus de 50% 

des enfants de nos écoles. 

Je veux ici remercier l’ensemble des   

acteurs concernés,  les services de la ville 

et les associations pour leur implication 

et leur capacité à répondre au mieux aux 

contraintes afin de créer les conditions 

de la réussite de cette réforme. Une    

réussite palpable au quotidien grâce à la 

volonté et au dynamisme des acteurs 

communaux qui sont mis au service des 

enfants de la ville. 

 

Marie GRAFTEAUX-PAILLARD 

Maire adjointe de Pont-Sainte-Marie 

Présidente de la commission enseignement 

La nouveauté de la rentrée 2014-2015 

c’est, dans la grande majorité des villes 

françaises, la mise en place concrète de la 

réforme des rythmes scolaires décidée 

par le gouvernement. 

Pour les élèves, les parents, les            

enseignants, les municipalités, ces       

nouveaux horaires entraînent inévitable-

ment un changement d’habitudes, et les 

villes doivent s’efforcer d’appliquer cette 

réforme  au mieux dans l’intérêt des    

enfants mais sans pénaliser ni les parents 

ni les habitants. 

A Pont-Sainte-Marie, en partenariat avec 

les familles, les équipes éducatives, les 

associations et les agents de la ville, nous 

avons souhaité anticiper rapidement cette 

mutation afin d’être opérationnels dès  

septembre 2014. C’est chose faite. 

Dans le dialogue et la concertation, par le 

biais de réunions, par la diffusion       

d’enquêtes sous forme de questionnaires, 

 

Ville de  

Pont-Sainte-Marie 

Octobre 2014 — N°7 

Le carnet de notes 

  

  

  

  

  

  

  

Sommaire : 

>Sous le signe des NAP 

>Revue d’effectifs 
>La mutualisation pour un 
meilleur service aux     

familles 
>Mise en place d’un hippo-
bus scolaire 

>Succès pour la 2ème 
Journée du Goût 
>La prochaine Semaine du 
Développement Durable 

>Les travaux effectués cet 
été dans les écoles 

 

 
P 1 
P 1 

P 2 
 
 

P 3 
 

P 3 

 
P 4 

 
P 4 

 
 

 

 

Sous le signe des NAP 

Revue d’effectifs 

Un effectif d’élèves en légère      

augmentation  

En maternelle, 199 élèves sont répartis 

sur 8 classes, et 307 élèves sont répartis  

sur les 13 classes élémentaires et CLAD 

(classe d ‘adaptation). 

 

Cela représente 506 élèves sur le groupe 

scolaire : un effectif total en légère      

augmentation dans notre commune pour 

cette rentrée 2014-2015. 

 

Bienvenue à deux nouveaux             

enseignants  

A la tête des équipes éducatives, on    

retrouve Mme Massin pour les classes 

maternelles et M. Deseyne pour les    

classes élémentaires. 

Saluons au passage l’arrivée de deux   

nouveaux enseignants : 

Mme Amélie DOUE en petite section de 

maternelle, et M. MANCEAU, en grande 

section de maternelle. 



S’organiser pour les      

vacances d’été et en même 

temps  effectuer l’inscrip-

tion  des enfants pour la 

rentrée scolaire, c’est le 

« casse tête » imposé à de 

nombreux parents pendant 

les mois de mai et juin : 

imprimés à compléter,   

dossiers d’inscription à 

remplir, justificatifs à     

remettre, file d’attente 

dans les services… 

C e r t a i n s  e n f a n t s           

fréquentant à la fois l’école 

et le centre de loisirs, leurs 

parents se voyaient       

jusqu’ici  obligés de remplir 

2 dossiers d’inscription et 

parfois fournir en double 

les mêmes documents dans 

chacun des services    

concernés. 

Cela impliquait une grosse 

perte de temps pour les 

familles et les services, une 

importante consommation 

de papier pour la ville et 

les parents, sans parler du 

stress  et de l’énergie    

dépensés par tous. 

Aussi, afin de mieux      

répondre aux attentes et 

aux besoins des usagers, la 

ville a travaillé à une      

réorganisation  interne afin 

de mutualiser les services 

proposés par le périscolai-

re et le centre de loisirs 

Objectif : simplifier les   

démarches des parents, 

réduire les temps d’attente, 

économiser le papier et 

améliorer bien sûr l’accueil 

du public. 

 

Faire mieux pour faire 

plus 

Dorénavant, les parents 

pourront s’adresser à un 

seul secrétariat, largement 

ouvert au public, pour y 

procéder à toutes les    

inscriptions et y régler   

toutes les factures, qu’il 

s’agisse du centre de loisirs 

ou du périscolaire ;  à cet 

effet, une entrée unique 

pour ce secrétariat, un  

numéro de téléphone   

unique et un espace accueil 

sont prévus. Et les parents 

n’auront à renseigner qu’un 

unique dossier d’inscription 

et à signer un règlement  

intérieur unique. 

La commission enseigne-

ment de la mairie, et le 

conseil municipal ont validé       

l’ensemble de ces nouvelles 

dispositions. 

Cette mutualisation de 

moyens et des personnels 

représente un gros travail 

de synthèse réalisé dans 

l’ombre par les personnels  

depuis plusieurs mois . Le 

tout devrait permettre de 

faire mieux pour faire plus, 

dans  l’intérêt des parents 

d’élèves. 

 

 

 

Accueil unique 

Service périscolaire  

1 Rue Sarrail  

à Pont-Sainte-Marie 

Tél : 03 25 46 47 18 
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La mutualisation pour un meilleur service aux familles 

LE CALENDRIER 

SCOLAIRE 2014/2015 

Zone B Académie de 

Reims 

 

 

 

 

 

 

 

Noël : 

Du samedi 20 décembre 

2014 au lundi 5 janvier 

2015 

 

Hiver : 

Du samedi 21 février au 
lundi 9 mars 2015 

 

Printemps (Pâques) : 

Du samedi 25 avril au 

lundi 11 mai 2015 

 

Eté 

Du samedi 4 juillet au lundi 

31 août 2015 

 

 

 



Une expérience nouvelle 

va être menée à Pont- 

Sainte- Marie, démontrant 

une fois de plus l’utilité du 

cheval de travail en milieu   

u rba i n ,  ma i s  au s s i          

l’attention portée aux    

enfants de notre ville. 

Avant la fin de l’année 

2014, l’hippobus, autre-

ment dit le transport     

scolaire des enfants par un 

véhicule tracté par le    

cheval, sera une réalité à 

Pont-Sainte-Marie . 

En effet, les enfants des 

groupes scolaires de la 

comm une  d ev r a i en t      

pouvoir bientôt tester ce 

nouveau moyen de        

locomotion pour aller en 

classe.  

A titre d’expérimentation, 

le côté pair de l’avenue 

Jules Guesde devrait être 

concerné dans un premier 

temps. 

Ce service de ramassage 

scolaire peut transporter 

au maximum 18 enfants ; le 

prestataire de l’opération 

est la société  « Hippo Eco-

lo » 

Dès 8h30, les lundi, mardi, 

mercredi, jeudi et vendredi 

matins, ce transport      

scolaire sillonnera les    

quartiers d’Argentolles, du 

Moulinet, de Jaffiol et de 

Pierre Germaine, un     

secteur qui a  été retenu 

afin de prendre en compte 

la sécurité des enfants qui y 

habitent et qui doivent   

traverser l’avenue Jules 

Guesde pour se rendre en 

classe. L’arrivée serait   

prévue à 8h50 devant     

l’entrée de l’école, rue   

Sarrail. 

4 arrêts sont prévus et 

seront matérialisés par des 

totems. Ce sont des      

adultes responsables qui 

a ccompagneront  l e s      

enfants dans l’hippobus. 

Cette initiative est pilotée 

par le service périscolaire, 

d ir igé par Blandine      

Mouton, sous la responsa-

bilité de Marie Grafteaux-

Paillard, maire adjointe en 

charge de l’enseignement . 

Aller à l’école au trot, une 

belle idée qui devrait     

séduire les parents comme 

les enfants ! 

 

Mise en place d’un hippobus scolaire 
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Succès pour la 2ème Journée du Goût ! 

Vos  enfants sont venus, en 

nombre ,  goûter  et        

découvrir les saveurs de 

l’automne, et ainsi éveiller 

leurs  papilles, à l’occasion 

de la 2ème journée du 

goût organisée à Pont-

Sainte-Marie, le 2 octobre 

dernier. 

Cette journée spéciale, 

organisée par la ville avec 

le CFA inter-professionnel 

de Pont-Sainte-Marie, s’est 

déroulée à la salle Pont 

Hubert, toute la journée. 

Près de 500 enfants 

(collège, maternelles,    

primaires, crèche) sont 

venus, accompagnés de 

leurs enseignants ou leurs 

éducatrices, participer à 

cette manifestation. 

Toutes et tous ont pu    

repartir avec une superbe 

toque, et un petit        

questionnaire sur le goût. 

25 apprentis bouchers, 

charcutiers traiteurs,    

boulangers pâtissiers,         

serveurs ,  cu i s in iers ,       

encadrés par leurs         

formateurs du CFA, ont 

accueilli toute la journée 

les élèves venus découvrir 

les métiers en même 

temps que les produits. 

Plusieurs résidents de la 

Maison de retraite de    

Nazareth sont venus le 

matin partager un moment 

avec les enfants. 

A renouveler pour 2015 ! 
 



A inscrire dès maintenant sur vos tablettes :  

La prochaine Semaine du Développement Durable aura lieu du 7 au 12 avril 2015 

avec, entre autres, des visites du Parc Lebocey proposées aux élèves des écoles, une 

chasse aux oeufs et une exposition à la MAC sur le thème de la biodiversité en 

Champagne Ardenne. 

La ville prépare  actuellement  son programme qui sera plein de surprises ! 

Cette semaine nationale est coordonnée localement par le Grand Troyes.   

La prochaine Semaine du Développement Durable 

Vous pourrez retrouver toute  

la vie de la commune de  

Pont-Sainte-Marie sur le journal 

municipal distribué dans vos 

boites à lettres  

D’autres informations sur le 

site de la ville  

www.pont-sainte-marie.com 

Les travaux effectués cet été dans les écoles 

Parution trimestrielle 

Mairie de Pont-Sainte-Marie 

Tél : 03 25 81 20 54 
plandreat@wanadoo.fr 
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Chaque été, les services techniques municipaux ou des entreprises mandatées par la 

commune, réalisent un ensemble de travaux dans les classes ou dans les cours des  

écoles, afin de permettre une rentrée dans les meilleures conditions. 

Pas toujours visibles, ces différentes remises en état et petites réparations n’en sont 

pas moins importantes pour le confort, l’esthétique ou la sécurité. 

 

Cet été par exemple, les chéneaux du préau extérieur de la cour de l’école primaire 

Jaurès ont été changés.  Les rideaux occultant des classes maternelles et primaires  

Jaurès ont également été remplacés. 

Beaucoup de classes ont été remises en état (nettoyage, décapage etc.) ainsi que les 

bureaux, la cour ou le RASED (réseau d’aide scolaire pour les élèves en difficulté). 

Tableaux à changer, néons à refixer, fixation de portes manteaux, peinture des 

jeux… Toutes les classes ou presque ont été concernées par ces petits chantiers qui 

améliorent le quotidien des élèves 


